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■有问必答

提问： 本报读者 崔会娟
回答： 丰台区人民检察院检察官 罗滔

□本报记者 王香阑

离婚协议有约束力
不能随意反悔

这群青年职工
为什么坚持每周做公益？

杜 华： 金盏社区卫生服务中心党支部书记
张 娥： 金盏社区卫生服务中心职工、 志愿者
张贺文： 金盏社区卫生服务中心职工、 志愿者
杜 丽： 彩虹村庄康复中心主任

五四青年节来临前夕， 朝阳区金盏社区卫生服
务中心在彩虹村庄康复中心举行了志愿服务挂牌仪
式。一年多来，金盏社区卫生服务中心的青年志愿者
们坚持每周三到彩虹村庄康复中心针对自闭症儿童
开展志愿服务，包括课堂辅助、帮助制作康复训练的
教具等。他们为什么这样做？青年职工又是怎样看待
志愿活动的呢？
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被访者：李淑静 记者：余翠平

□本报记者 刘欣欣 文/摄

坚持每周看望自闭
症儿童

杜华： 2013年起， 我们就在
这里的养老院开展志愿活动了。
后来发现这里还有一个康复中
心， 就从2014年初坚持每周来为
自闭症的孩子们提供志愿服务。

我们中心的年轻人比较多，
没结婚、 没有小孩的也比较多。
通过参加活动， 大家感触很深 ，
有些孩子症状比较重 ， 不爱沟
通， 甚至连眼神的交流也很少。
这一年， 我们坚持每周都来， 我
觉得， 能收获孩子们的一个眼神
或者微笑， 这就是我们做志愿服
务的最大收获了。

如今， 我们的志愿服务已经
固化下来了， 不仅年轻人争着参
与其中， 一些年龄大的医生也申
请来这里做志愿服务， 大家都觉
得非常有意义。

每次志愿活动都是对
生命的洗礼

张贺文： 今天我们相会在这
里， 是因为我们有一个共同的名
字： 青年志愿者。 这是一个响亮
的名字， 是一个充满了温情与感
动的名字 ， 在这个名字的召唤
下， 我们聚在一起， 发出自己的
光和热， 奉献出自己的力量， 为
社会的发展和进步添砖加瓦。

我曾参加过多次活动， 每次
活动回来我都会有深刻的感受，
而每次都是对生命的一次洗礼。
一年来， 我们多次前往彩虹村庄
看望自闭症儿童。 一开始， 我和
大多数人一样， 并不了解什么是
自闭症， 何为自闭症儿童。 但自
从我与那些孩子接触后， 我已经
完全解开了以前的疑问。 他们，
是一群被称为 “星星” 的孩子，
犹若灿烂银河中的星星， 闪烁其

间， 却是一人一世界。
孩子们看似可爱， 和正常人

一样， 但他们并不像我们看到的
那么简单， 他们的心需要大人们
用关爱和温情去感化， 需要这个
社会投入更多的真心。 他们无法
有效地与人交流， 所以更需要耐
心地指导和沟通， 需要我们用爱
心来温暖他们的孤独。

今天， 我很快乐， 因为有如
此多的青年志愿者， 同我一起服
务着我们的家园； 我感动， 因为
能与这样一群有志青年， 共同为
美丽的明天努力着。 我们在做志
愿活动的时候， 也是在为自己的
心灵洒下爱的种子。

了解之后发自内心
地想帮自闭症儿童

张娥： 我刚开始去的时候不
太了解自闭症这个群体， 只是觉
得孩子们挺可怜的。 随着去的次

数多了， 和孩子以及家长们接触
多了， 我感到这些孩子的家长们
不容易。 孩子们不爱说话， 不跟
大人沟通， 我也是有孩子的人，
特想帮助他们， 把这些儿童从自
闭症中解救出来 。 去过几次之
后， 我也慢慢地知道该如何照顾
他们、 陪伴他们了。

杜丽： 金盏社区卫生服务中
心的青年志愿者们每周三都到我
们园区来开展志愿服务， 感谢他
们为孩子们做出的奉献。 彩虹村
庄康复中心有了这些志愿者的加
入， 让孤独症儿童这一弱势群体
得到了社会的关注和志愿者无私
的奉献， 让一股爱心暖流在孩子
们的身边流淌。 志愿者们不仅为
孤独症儿童提供了帮助， 他们的
爱心公益行动也得到了家长的一
致认同和好评。 志愿者基地的成
立， 也将吸引更多的社会爱心人
士关注孤独症儿童， 让他们的生
活更加美好。

崔会娟 ： 我的朋友李女士
1970年时与郭先生登记结婚， 婚
后生有二子一女。 夫妻经过多年
努力经营， 在北京开了一家餐馆
和一家培训学校， 在朝阳区购买
了六套住宅 ， 过上了富足的生
活。 前年， 双方登记离婚， 并签
下离婚协议， 约定房屋、 汽车和
培训学校归李女士所有， 餐馆归
男方郭先生所有 ， 其余财产均

分。
本以为他们之间已经没什么

事了， 没想到自离婚后郭先生就
玩失踪， 不支付孩子的抚养费。
同时 ， 他还赌气故意不经营餐
馆， 致使餐馆生意惨淡， 几百万
元的应收账款也无法收回， 造成
原本应由双方分配的资产严重缩
水。 万般无奈， 李女士将餐馆的
法定代表人变更为自己。 后来终

于找到郭先生了， 他却以李女士
擅自将餐馆法定代表人变更为自
己为由主张离婚协议无效 ， 请
问： 郭先生的主张会得到法律支
持吗？

罗滔 ： 从您介绍的情况来
看， 李女士的行为并无不当。 如
果其前夫郭先生向法院提起诉
讼， 很可能会判决要求他继续履

行离婚协议。
离婚协议签订后对双方都有

约束力， 并不会因为某一方违反
而无效。 如果能够证明对方违反
的离婚协议， 可起诉至法院继续
履行。 另外， 夫妻即使分开也要
好聚好散， 像郭先生这样宁愿把
钱亏光也不给前妻的行为实在不
可取。

在针对企业开展素质培训
时， 如何能让培训效果最优化？
为此本报记者采访了北京市机
械工业管理局党校项目研发部
部长李淑静。

记者： 公益大讲堂讲什么 、
怎么讲 、 效果如何是大讲堂的
生命线 。 请问你们是如何设计
推出课程的？

李淑静 ： 针对大讲堂的特
点 ， 我们机械局党校有针对性
地 设 计 了 课 程 目 录 ， 在 工 业
（国防） 工会的统一部署下， 在
本系统进行了广泛的讲课内容
和需求调查， 将社会关注的课
程 、 职 工 感 兴 趣 的 课 程 有 机
结合 ， 在首都职工素质建设办
公室的帮助下 ， 联合中科院专
家讲师团 ， 设计了包括 《工会
十六大 》 、 《职工心理调适 》 、
《企业文化建设 》、 《核心价值
观 》、 《防灾减灾常识 》、 《现
代武器与战争》 等在内的42门课
程， 深受职工欢迎。

点评： 根据职工的需求推出
新课程， 确保了授课的针对性，
能更大程度调动职工参加培训
的主动性和积极性 ， 为大讲堂
取得良好的培训效果打下了坚
实的基础。

记者： 咱们是如何组织实施
每一场培训的？

李淑静： 每一场培训都参照
机械局党校现有培训流程精心
筹备 、 有序开展 ， 为了更好地
满足基层需要 ， 我们的培训老
师放弃了无数个周末 ， 只为使
职工大讲堂活动的经济效能和
社会效能达到最大化。

培训前我们会充分调查企业
需求 ， 和企业进行有效沟通 ，
形成大讲堂活动计划方案 ， 并
报素质办 、 工业 （国防 ） 工会
审批 、 备案 ； 合理安排活动内
容 、 协调时间 、 教师 、 场地布
置 、 交通路线图等具体事项 ；
及时在系统内通过短信平台发
布通知 ， 便于有同样需求但人
员较为分散的企业合理安排职
工参加培训 ； 落实活动方案 ，
安排教师授课 ； 进行培训效果
的跟踪反馈 ； 并及时调整培训
内容。

机械局党校安排专人负责活
动项目 ， 每 次 讲 座 都 全 程 参
与 ， 做 到 课 前 与 教 师 联 络 到
位 ， 与 企 业 联 络 到 位 ， 与 职
工 联 络 到 位 ， 课 中 为 教 师 、
职工服务到位 ， 课后收集课程
反馈信息 ， 影像资料到位 ， 使
大讲堂活动始终处于组织有序
状态。

点评： 这样一种全程跟踪的
方式 ， 保证了大讲堂的培训效
果 ， 教师通过现场互动 、 案例
分析 ， 在轻松快乐的氛围中 ，
让职工增长了知识 ， 得到了启
迪。

如何让职工培训
效果最优化？


